

Semanario Comarcal de F.E.T. de las J.O.N.S.

AMPURDAN

Redacción y Administración:
Delegación de la Vice-Secretaría de
Educación Popular

FIGUERAS

Precio del número 35 cts.

Las noticias de buena fuente

Ante la rapidez asombrosa con que se desarrollan hoy en día los acontecimientos mundiales, y siempre que sucede un algo extraordinario suele ser así, se forman y se engendran una serie de propagadores de noticias que dejan patitesa a la mejor Agencia periodística.

En torno a una mesa, en una peña, en una tertulia, paseando, o bien en el mercado, en las compras diarias en las tiendas, se infiltra siempre este ser «muy enterado» que sabe las noticias «de buena tinta» o de «muy buena fuente». Y ahí está el bulo o el rumor. ¿De donde habrá salido? ¿De que misterioso antro habrá escapado? ¿De la radio? ¿De un señor venido de tal sitio y que está muy «infiltrado» en los medios oficiales? Quien sabe. A lo mejor es fabricación propia, pero el bulista o propagador de absurdas mentiras satisface sus endiablados instintos regocijándose de lo tonto e idiota que es la gente en creerse sus patrañas.

¿No sabéis? No estais enterados? Ese algo sensacional. Se dice que Podéis estar seguros que cuando yo lo digo Yo no lo he visto pero el que me lo ha dicho lo sabe ciertamente. De esta manera empiezan a verter los bulistas sus noticias sensacionales. Y de boca en boca, de oído en oído, de puerta en puerta, se agranda y se difunde con tenacidad, que el mismo bulista a dudar de si su bulo es verdad o es mentira.

Cuando el rumor tiene por base pasar el rato y reirse después de todo no deja de ser un pasatiempo. Pero cuando el bulo que se propaga se sabe de donde viene y de que boca ha salido — que se sabe — entonces no hay que perder de vista al Julano. No es un inconsciente ni un ignorante. Sabe que el rumor cuajará de lleno entre la multitud y con ello ya tiene bastante. Y con una velocidad que supera a las transmisiones alámbricas el bulo se adueña de la ciudad, de los pueblos y de la provincia. Que importa que sea falso. Que importa atacar a tal persona o tal otra. El bulista ha cumplido su misión y esto para él ya basta.

Y a los pocos días alargará otro y otro. Uno más que importa. Y aún no lo he oído todo. Se queda muchas cosas en cartera, porque ahora — dice — no se puede hablar y a lo mejor me tomarían por sospechoso

Pues con toda seguridad que así es conceptuado, sin la menor duda.

El Aguinaldo para la División Azul

Se acercan las Navidades. Estas fiestas que tienen para nosotros un sentir tan profundamente religioso y cristiano, nos disponemos a celebrarlas en la paz del hogar y en la mayor alegría familiar, gracias a la paz recobrada por FRANCO nuestro Caudillo y a su glorioso Ejército que nos libró de la tiranía marxista.

Recordemos pero, que allá lejos de la Patria, en la nevada estepa rusa, unos camaradas nuestros, unos bravos españoles, luchando igual que antaño contra el monstruo comunista, que al encar su garra en nuestra Patria, dejó por doquier ruinas, desolación y muerte, pasarán estas fiestas en vela constante y arma al brazo, rodeados solo de incomodidades y acechados por mil peligros, para que esta paz de que disfrutamos nunca más se vea turbada y desaparezca para siempre el peligro de vernos privados de la alegría de las fiestas navideñas.

¿Dejarás tu figuerense de contribuir al Aguinaldo para la División Azul? No puedes. Es deber de patriota y de español. Nuestros heroicos voluntarios han de poder constatar que España entera reconoce su sacrificio y su heroísmo y que los españoles todos, están allí presentes con su cariño, con su aliento, con su admiración.

No demores tu cooperación a tan patriótica obra entregando tu donativo por modesto que sea — que no por ser modesto ha de ser menos apreciado — para el AGUINALDO DE LA DIVISION AZUL, a la Delegación Local de la Sección Femenina.



Carnet de F.E.T.

CESE

A petición propia ha cesado en el cargo de Delegado Comarcal del Frente de Juventudes, el camarada Ramón Ixar Alonso, agradeciéndole los servicios prestados.

NOMBRAMIENTO

Ha sido nombrado Delegado Comarcal del Frente de Juventudes, el camarada José M.º. Elorduy Buscarons.

Sección Femenina

A fin de ayudar a la confección de las canastillas, que esta Sección Femenina regalará para las próximas Navidades; se presentarán en nuestro taller todos los días laborables, de 7.30 a 9 de la tarde, las camaradas que a continuación se detalla:

Enriqueta Subiranas Pi; Maria Forch Buscall; Rosario Ridaura Colls

Para comunicarles un asunto de interés, deberán presentarse sin excusa ni pretexto alguno, los días 3 y 4 de 8 a 9 de la tarde las camaradas siguientes:

Rosita Burch Coma; Asunción

Balló Andreu; Adela Baix Taulera; Elvira Camps Tarentín; Pilar Delclós Rubíes; Margarita Espigulé Jou; Carolina Fábrega Congost; M.º Dolores Jordá Pons; María Iglesias Guisset; Pepita Jou Alvarez; María Martínez Gonzales; M.º Dolores de Ros Montsalvatje; Josefina Trulls Gimbernat; Rosita Torralba Pagés; Joaquina Teixidor Llandrich; Palmira Vicens Salleras; Paquita Viñas Bach; María Verdaguer Nicolau.

Concurso provincial de Villancicos

Gentilmente invitados por la Delegación Provincial para tomar parte en el Concurso provincial de Villancicos que se celebrará D. m. en Gerona a principios del mes actual, ésta Delegación Femenina ha nombrado el siguiente coro de concursantes: Paquita Porxas, Rosa Gimbernat, Concepción Vallmajó Dolores Blánquez, Asunción Calles, Clementina Domínguez, Concepción Fernández, María Muntada, Angeles Comet, Rosario Vilar, Matilde Font, y M.º del Carmen del Cerro. Les deseamos un feliz éxito.

Ayuntamiento

Lo que no se pierde

En la Mayordomía Municipal se hallan depositados los siguientes objetos hallados en la vía pública.

Un par de guantes de piel; un guante de piel; otro guante de piel; un guante de lana; un billetero; una cartera de piel; unos lentes; un monedero conteniendo 10 céntimos.

Reparto de Arroz

Para los días, 4, 5, 7 y 9 de Diciembre de 1942.

Cupón, 28 de Jabón y Bacalao
Ración medio kg. a 2 25 la ración
1 al 1457 D. Bigas Perelada, 14
1458 al 2313 P. Surribas Perelada, 47
2314 al 3015 J. Fontdecaba Comercio, 6
3016 al 3645 C. Quintana J. Antonio 75
3646 al 4196 C. Turbols Huertas, 2
4197 al 4729 J. Guillaumet Lasauca, 32
4730 al 6201 J. Carreras Muralla, 16

Aparatos ramo alimentación - Balanzas - Mobba
Molinos para café Rayadoras de queso Picacarnes Medidores Aceite
La mejor balanza completamente automática de 3, 6, 8 y 16 kilos.
Fabricación Nacional.

Desoiga propagandas y compruebe su construcción por si mismo en la Sucursal representada por

JUAN COMALADA

Ingenieros, 2 - Teléfono, 307 - Figueras



FARMACIA
Centro de Específicos

BONMATI

Rambla, 10 - Teléfono, 215

FIGUERAS

Anuncios Oficiales

Delegación de Hacienda de la Provincia de Gerona

Por D. JUAN FLORI DARNES, con domicilio en Figueras, Plaza Industria 5, se ha denunciado ante esta Delegación de Hacienda, la desaparición durante la dominación marxista, de los siguientes valores de su propiedad:

2 títulos de la Deuda Amortizable del Estado 5% emisión 1927 libre, Serie A. N.º 390588 y 390589 de mil pesetas nominales.

Lo que se hace público por primera vez, por el presente anuncio para que el tenedor o tenedores de los títulos referidos lo entregue o formule reclamación, si se cree con derecho a ello, ante esta Delegación de Hacienda, en el plazo de treinta días, en cumplimiento de lo dispuesto en la Ley de 24 de Febrero de 1941 y Orden de 3 de Mayo siguiente en la inteligencia que, de no verificarlo, serán declarados nulos y fuera de circulación.

Gerona, 14 de Noviembre de 1942

El Delegado de Hacienda.

p. s. Emilio Figueras de Felin.

Clinica Dental

VILA

Ex Ayudante y Diplomado de la Escuela de Odontología de Madrid
Rambla S.ª Jordá, 82 pral. 2.º
Teléfono, 266

Don Eduardo Rodeja, cronista de la Ciudad.

Cuando se publique el último volumen de la Historia de Figueras de don Eduardo Rodeja Galter solo faltará en ella un dato, una efemérides que diga: «El día 24 de noviembre de 1942 don Eduardo Rodeja publicaba el primer volumen de la Historia de Figueras.» La dedicatoria del ejemplar que nos ha ofrecido el autor, uno de los primeros que salieron de los talleres de encuadernación, lleva la fecha de 22 de noviembre de 1942. Si en nuestra ciudad existiera una torre civil las campanas habrían sido echadas al vuelo en ese día 24 de noviembre. Tanto en el orden vital, como en el orden cultural, hacía muchos años que no se había producido un hecho tan importante en la historia de la ciudad. Para encontrar una fecha igualmente conmovedora tal vez deberíamos remontarnos a un día de 1870 en el que la ciudad recibió al poeta provenzal Federico Mistral que había venido a Figueras con objeto de pagar un tributo de agradecimiento a la ciudad que había acogido a su familia durante la dominación francesa. Desde aquella fecha no se registra otra efemérides más pura que la publicación de la Historia escrita por el Sr. Rodeja.

Escribir la historia de una ciudad es acaso más difícil que construir la historia de una nación. Si la ciudad es muy rica en historia ha de ser difícil trazarla en unas líneas simples y armoniosas. Indudablemente hay ciudades que tienen una historia trascendental y otras que deben contentarse con una historia menor, una historia doméstica. Figueras no ha producido historia. Figueras es una ciudad-mercado, sucesora de la Ampurias griega y de Castelló de Ampurias. Pero mientras la Condal villa de Castelló de Ampurias fué la capital de un verdadero Estado y produjo una gran historia, Figueras no ha sido nunca una capital política. De aquí que la historia de Figueras tenga que escribirse aprovechando toda clase de gacetillas locales de todas

las épocas, gacetillas que por tratarse de una ciudad salida de la nada y que ha llegado a ser una gran ciudad-mercado tienen el encanto de verdaderas reliquias.

Figueras no tiene historia y ha destruido todos sus archivos históricos. En el prólogo de este volumen de la Historia de Figueras, su autor, don Eduardo Rodeja, explica las dificultades con que ha tropezado por falta de documentación. Los archivos Municipal, Provincial y Parroquial fueron destruidos en diversas épocas. Añádese a esto la esterilidad de un siglo de izquierdismo figuerense. Durante el cuarto de siglo XIX muchas ciudades catalanas sumáronse al movimiento histórico y arqueológico que caracteriza a aquella época. Las ciudades que son capital de provincia y de obispado tuvieron la ocasión de organizar bibliotecas y museos y sintieron la curiosidad de asomarse a sus archivos. Otras ciudades que solo son capital de obispado, como Vich y Solsona, fundaron museos que hoy son maravillas. Otras ciudades que no son ni capitales de provincia ni de obispado, como Olot y Manresa, sumáronse en la medida de sus posibilidades al movimiento histórico y arqueológico. Las ciudades eclesiásticas iban a la cabeza de este movimiento, Vich, por ejemplo, que disfrutaba ya de una biblioteca pública, una biblioteca episcopal, la primera biblioteca en su género fundada en España a principios del siglo XIX. A fines de siglo organizaba un museo que es hoy uno de los más importantes de Europa. En esa época gloriosa, Figueras no tenía tiempo para dedicarse a estudios históricos y arqueológicos. Su pasión no la constituía precisamente el amor a la tradición sino una especie de progresismo izquierdista y anticlerical que la ha desviado durante un siglo. Mientras muchas ciudades catalanas coleccionaban retablos, Figueras se expansionaba en discursos anticlericales. Si al Ayuntamiento o al clero de

la parroquia se les hubiera ocurrido coleccionar pinturas y esculturas románicas o góticas, la colección habría sido objeto de la burla general y tal vez habría acabado ardiendo en la plaza de las Coles. El comerciante anticlerical, que no había frecuentado escuelas superiores, no concedía ningún valor al arte litúrgico, a los archivos, ni a los libros de los conventos, ni tampoco -detalle curioso- a las reliquias de Ampurias.

Tropezaba también con otra dificultad la confección de una historia de Figueras. La ciudad-mercado no ha tenido la suerte de contar con una aristocracia local, esa aristocracia que conserva obras de arte y documentos históricos. Y como Figueras durante los tres cuartos del siglo XIX era una ciudad de la «flamarada», la aristocracia rural, las casas de tradición del Alto Ampurdán, no tenían una residencia en Figueras. Preferían esas familias vivir refugiadas en su casa «pairal» o tener una sucursal en Gerona. Figueras, la ciudad anticlerical y aristófoba, les daba miedo. Esta ciudad es probablemente la única capital comarcal catalana que no ha podido contar con la aportación de los elementos más cultos de la comarca. Sin darse cuenta de ello la ciudad-mercado trabajaba contra sus intereses. La fiebre izquierdista no ha construido nada y ha perjudicado la ciudad enormemente. En muchas familias poderosas de la comarca es todavía vivísimo el horror que les inspiraba la ciudad que insultaba a los sacerdotes y apedreaba procesiones. Claro que esto no impedía que los comerciantes figuerenses no se sintieran muy conservadores y reaccionarios en materia social, pero al campesino aristócrata, que tenía un sentido mucho más agudo del equilibrio de la sociedad, no le gustaban el tumulto de Figueras ni su agitación. La tranquilidad la calma que ofrecen las ciudades residenciales, no podían encontrarla en la capital del Alto Ampurdán.

Hemos insistido en las anteriores consideraciones con objeto de poner de relieve las dificultades que presenta la redacción de una Historia de la ciudad de Figueras, dificultades que don Eduardo Rodeja ha vencido. A falta de archivos locales, el Sr. Rodeja ha consultado todo lo que se ha publicado y lo que quedaba por consultar, en el Archivo de la Corona de Aragón. Desde el documento, hoy desaparecido, que hayan podido publicar el P. Florez o el P. Villanueva en sus monumentales obras, hasta el más modesto trabajo que haya visto la luz en un periódico, difícil hoy de encontrar, el Sr. Rodeja ha explorado todo lo que puede referirse a Figueras. Lo curioso -decíanos don Joaquín Bech de Careda- es que esta colección de efemérides, de gacetillas locales, sea tan interesante. Tan interesante es en efecto, seguir los diversos episodios de la invasión francesa como leer que un temporal de tramontana pudiera en 1817, derribar la torre del reloj del campanario parroquial y que una de las campanas pudiera caer en la plaza del Ayuntamiento.

El capítulo más interesante de este volumen es la historia de la Rambla, historia completamente desconocida hasta el presente, y que el Sr. Rodeja reconstituye con emocionantes detalles. Figueras, urbanísticamente, no tendría ninguna importancia sin la Rambla. Es la Rambla lo que le da carácter. De aquí que los figuerenses deben saber de memoria que fué en 1828 cuando el alcalde y gobernador, don Joaquín Caamaño, empezó a remover el asunto de la desaparición de la Ribera.

El señor Rodeja ha escrito su Historia de Figueras con un amor inmenso. Solo su patriotismo podía obrar este gran milagro. Pero lo notable del caso es que no hay en la obra del Sr. Rodeja ditirambos de ninguna clase. La obra del Sr. Rodeja es una colección de documentos. El autor se limita a exponerlos como piezas de museo, como las únicas reliquias históricas de una ciudad que ha destruido todo su patrimonio documental.

El volumen que ahora se publica es el tercero, el que va de 1753 a 1832. Los otros tres volúmenes están ya escritos y su publicación, no se ha de hacer esperar si el autor, como decimos en catalán, «no s'hi fa més savi que ric.»

Don Eduardo Rodeja merecería ser nombrado cronista de la ciudad. Muchas ciudades tienen su cronista, que es una especie de archivero que, en general, no archiva ni publica nada. El Sr. Rodeja ha escrito sin contar con archivos, una Historia de cuatro volúmenes. La com-

posición de esta obra siempre será un misterio. Las excavaciones de Ampurias no han requerido tanto esfuerzo, porque Ampurias sabíamos donde estaba, mientras que la Historia de Figueras se había evaporado. Pocas ciudades mucho más importante que la nuestra cuentan con una historia como ésta. La Historia de Figueras escrita por Don Eduardo Rodeja es un verdadero monumento. La ciudad debe estarle agradecida.

MANUEL BRUNET

Noticiario figuerense

Aviso de la Administración de Correos.

Queda en suspenso accidentalmente la admisión de correspondencia dirigida a la China, Filipinas, Extremo Oriente, con excepción de las cartas para el Japón.

Correspondencia por avión

Queda suspendida hasta nueva orden la admisión de correspondencia por Avión para Sidi Ifni, Cabo Jubi, Islas Canarias, Guinea Española y Francia, y la correspondencia por Avión para el resto de Europa se cursará accidentalmente por Vía Italia

Farmacia de turno

Desde el sábado próximo estará de turno la Farmacia de D. B. Portolá, situada en la Avenida de José Antonio.

Revisión de coches

Mañana jueves día 3 de los corrientes, los Ingenieros de la Delegación de Industria procederán en esta ciudad a la revisión periódica normal de los coches, taxis, camiones y ómnibus, efectuando el citado reconocimiento a partir de las 10 de la mañana en la Plaza del Sol.

Recaudación

de Contribuciones

El próximo jueves día 10 de los corrientes, termina el plazo voluntario de la recaudación Industrial, Rústica y Urbana, correspondiente al cuarto trimestre del corriente año. Además se han puesto al cobro los recibos de Utilidades de Préstamos Hipotecarios tarifa 2ª.

Comisión organizadora de las fiestas Navideñas

Ha quedado constituida la Comisión Organizadora de las Fiestas Navideñas en la siguiente forma: Delegado Comarcal de Educación Popular, Delegado Comarcal del Frente de Juventudes, un concejal representante del Excmo. Ayuntamiento y dos miembros de Acción Católica.

Festividad de la Inmaculada Patrona del Arma de Infantería

El Batallón de Infantería n.º 51, de guarnición en esta Plaza, honrará a su Patrona con unos actos religiosos el día 8 y una velada que tendrá lugar el día 9 en el Teatro Sala Edison de esta ciudad.

DE SOCIEDAD

Extraordinariamente concurrido vióse el baile de gala que tuvo lugar el próximo pasado sábado en el salón de fiestas de la Sociedad Casino Figuerense, primero de los que tiene en proyecto organizar la Junta de la citada entidad en esta temporada de invierno.

Ha fallecido en nuestra ciudad, la bondadosa señora Dña Isabel Prat Trias. Al acto de acompañar el cadáver a su última morada, que tuvo lugar el viernes de la pasada semana, se vió muy concurrido, figurando en la presidencia del duelo una representación de nuestro Excmo. Ayuntamiento. La finada que profesaba un gran cariño a nuestra ciudad, ha dejado un importante legado para el Hospital de la misma Que Dios la haya acogido en su santa gloria.

La movilización parcial

De momento solo se incorporarán en Cataluña los reemplazos de 1941 y 1942.

Para evitar falsas interpretaciones del Bando de movilización, se hace público que la orden de incorporación a filas a partir de las seis horas del día veintinueve se refiere «únicamente a los pertenecientes a los reemplazos de 1941 y licenciados de 1942». No deberán presentarse los clasificados útiles para servicios auxiliares.

Los pertenecientes a los reemplazos de 1938, 1939 y 1940 serán avisados oportunamente por la Prensa y radio.

Importante para los estudiantes movilizados

Los individuos procedentes de

prórrogas de segunda clase pertenecientes a los reemplazos de 1941 y 1942 se incorporarán el día 29 de noviembre, pudiendo hacerlo en las zonas de reclutamiento de las poblaciones donde tengan fijada su residencia para estudios.

Los individuos que en las mismas condiciones pertenezcan a los reemplazos de 1940, 1939 y 1938 efectuarán su incorporación en la misma fecha que el resto de sus reemplazos, cuya fecha se dará a conocer por Prensa y radio oportunamente. Como los anteriores, también podrán efectuar su presentación en las zonas de reclutamiento de las localidades donde tengan fijada su residencia por razón de estudios.

Bases del VII Concurso de Belenes redactadas por la Comisión Organizadora de las Fiestas Navideñas.

1.º.— Cada concursante, según las condiciones que concurren en él, solicitará ser inscrito en uno de los grupos siguientes:

1er. Grupo: Entidades, Colegios y Aspirantados.

2.º. Grupo: Niños y niñas hasta 11 años.

3er. Grupo: Niños y niñas de 12 a 16 años familias y particulares.

2.º.— El Jurado Calificador seleccionará, según su criterio, los Belenes que merecen ser considerados como de composición artística, los cuales serán premiados aparte.

3.º.— Para cada grupo habrá un primer premio así como otros en orden de mérito y accésits según estime el Jurado Calificador.

4.º.— El plazo de inscripción terminará el día 24 de diciembre por la noche.

El Boletín de inscripción hay que remitirlo al local de Acción Católica (Rambla, 15 pral.) o el del Frente de Juventudes (Avd.º. José Antonio).

5.º.— El Belén tiene que ser construido por el concursante, y tenerlo terminado por Navidad.

6.º.— El Belén podrá ser visitado hasta el día de Reyes, y se deberá ostentar en lugar visible de la fachada un cartel indicador que se entregará al hacer la inscripción.

NOTAS: : El lugar y día del veredicto del Jurado y repartición de premios se anunciará oportunamente por la prensa local.

— El Boletín de inscripción puede entregarse personalmente o enviarlo por correo a: Sr. Presidente de la Comisión organizadora de las Fiestas Navideñas, Frente de Juventudes. Ciudad.

Semana Internacional

Nada más sobresaliente y con punto como un hecho extraordinario de la semana transcurrida, que la ocupación de la Base Naval de Tolón por los ejércitos del Eje.

Es de mencionar también el último discurso del Premier británico, en el cual no oculta su pesimismo en lo que se refiere al próximo año, anunciando que será grave y terrible, y cuando dice que «la guerra submarina no disminuye, sino que crece, y que es posible empeore antes de mejorar».

Un tercer hecho, que a lo mejor habrá pasado inadvertido, dado que las noticias son todas actualmente sensacionales, es el escalofriante y voraz incendio habido en un cabaret de Boston. Cuatrocientos sesenta y tres cadáveres fueron retirados y se ignora la suerte que hayan podido correr doscientas personas más. El caso digámosle raro y sorprendente a la vez, es que mientras las primeras noticias nos dicen que se ignoran oficialmente las causas del incendio, después se añade que la primera que dió la voz de ¡fuego! entre setecientas personas que había en el local, fué una «taxi-girl» de la casa, que recorría los salones con el fuego prendido en su cabellera.

Realmente es impresionante pero son cosas misteriosas de Boston como podían ser de Nueva York.

P.

"Albert"

Gestoría Administrativa
Asuntos administrativos,
comerciales y sociales
Agente de las Compañías de
Seguros Banco Vitalicio, Hispania
y la Suiza
Seguros de vida, accidentes e
incendios

Clínica Dental J. Aupí Carbona

Portella, 9

Figueras

FORASTER Y NAVET

Caamaño, 20 - Tel. 41 - Figueras
Transportes combinados con F.C.

Servicio de puerta a puerta
Seguro-Rápido-Económico



Central Nacional Sindicalista

Hermandad desde abajo

El liberalismo con su principio del individualismo egoísta dejaba que, en la lucha por la vida el hombre estuviera a merced de sus propias fuerzas. A esto ha sucedido, por ley histórica, la exigencia actual de hacer solidarios a los hombres con un gran destino comunitario. La comunidad es el protagonista de la Historia, que en esta angustiosa hora se está forjando. Vivimos el momento de las comunidades de sentido nacional y totalitario, tan separadas del individualismo liberal, como de las dictaduras de la masa. Sobre los conceptos de individuo y de clase, hoy domina, el concepto pueblo.

Y esto que es imperativo de la His-

toria y no capricho de teorizantes, queda concretado en la necesidad de sindicarse el esfuerzo de cada hombre, de una manera armónica, con el esfuerzo de sus semejantes. La sindicación sigue a la razón vital de los nuevos tiempos, como el efecto sigue a la causa.

Se había presentado el triste y miserable espectáculo de un desorden social en el que era norma el que se tuviera por enemigo al que vivía del mismo oficio.

Pero para poder afrontar el porvenir es necesario que la tarea, el esfuerzo, el oficio se conviertan en lazo de hermandad. Hermandad desde abajo, desde la base social, desde la aldea, el poblado

agrícola o industrial. A esta tarea aplica la Delegación Nacional de Sindicatos, todo su entusiasmo.

La idea Sindical de la Falange tiene esta exacta y decisiva condición: no se basa en la lucha de clases, sino en la solidaridad más entrañable, entre quienes van a bordo de una misma Patria y tienen que hacerse convergentes al gran destino común.

Sindicato Nacional de frutos y productos hortícolas

Todos los agricultores que tengan solicitudes patatas para la siembra, oeban pasar lo antes posible por la Delegación Sindical Comarcal.

El Concierto de Santa Cecilia

El día 23 del próximo pasado en la Sala Edison celebró el concierto, que la Capilla Parroquial, la Escolanía y los músicos de la ciudad dedicaban a su patrona Sta. Cecilia.

Un público muy distinguido, seleccionado, llenaba casi la Sala.

Abrió el concierto la orquesta de cuerda que forma ya un conjunto delicioso. Siguió el pianista J. Falgarona con estudios de Chopin y Liszt. Una vez más el joven Falgarona ha puesto de manifiesto que está destinado a ser un gran concertista. Su dicción es limpia, fácil y expresiva. Fue aplaudidísimo.

El Sr. J. Cervera un verdadero artista del contrabajo, interpretó obras de Tenaglia, Bottesini, Valls y su «Vals de concierto». Le acompañaba al piano el Sr. R. Basagañas. El arte del Sr. Cervera interesó inmediatamente al público. En efecto no es frecuente tener la fortuna de escuchar un concierto de contrabajo y menos por un artista de la categoría del Sr. Cervera que haga dar del instrumento la expresión de un violoncelo. El público premió al Sr. Cervera y al Sr. Basagañas con grandes aplausos.

La Capilla Parroquial llenó la tercera parte del concierto con obras de Dapont, Magin, Vitoria y

Bach. Dirigía, con la maestría a que nos tiene acostumbrados, el Sr. Simón Gratacós. El «Caligaverunt» de Vitoria resultó insuperable. En los fragmentos de la «Pasión» según San Mateo, de Bach intervino el tenor solista Sr. Soler que fué aplaudidísimo.

El concierto terminó con el Gran Coro final y el grandioso Amen del «Mesias», de Haendel, con acompañamiento de la orquesta de cuerda. Una vez más el Sr. Gratacós demostró su capacidad de dominar tan imponente máquina. La penetración entre el coro y la orquesta era perfecta.

A los organizadores y a los ejecutantes nuestra más sincera felicitación,

En las invitaciones a este concierto figuraba un llamamiento a los figuerenses en el que se recuerda que nuestro templo parroquial carece de órgano. Con tu cooperación — se le decía al público — podría construirse el nuevo órgano — inaugurarse un día templo y órgano a la vez.

Realmente falta un órgano en nuestra iglesia parroquial, justo es que la propaganda empiece con tiempo. La adquisición de un órgano es un esfuerzo considerable. Tal

vez los conciertos, como el que reseñamos, serían un excelente medio de propaganda y permitirían contribuir a la recaudación de fondos. Es, en efecto, muy apropiado que la Capilla Parroquial y la Escolanía se conviertan en los principales propagandistas del órgano de nuestro templo.

¡¡¡Oiga!!!

aprenda Vd. a conducir
en la escuela de chófers
de Figueras

Montaner, 5
Frente Instituto

Camisería Sombrerería
Novedades Señora

Estevez

Gerona, 1

Figueras

Vida Religiosa

Indicador litúrgico

Jueves, día 3.— S. Francisco Javier confesor.

Viernes, día 4.— Primer viernes de mes. S. Pedro Crisólogo obispo y doctor.

Sábado, día 5.— Misa conventual de la Dominica presente.

Domingo, día 6.— Dominica II de Adviento. 2ª. oración de S. Nicolás. Prefacio de Trinidad.

Lunes día 7.— S. Aubrosio, obispo y doctor. Misa conventual de Vigilia.

Martes, día 8.— Imaculada Concepción de la Virgen María.

Miércoles, día 9.— Misa conventual de la festividad de la Purísima Concepción.

Notable recuperación

Obra en nuestro poder, aparte del notable grupo escultórico de Amadeo, «La Piedad».

Ha podido recuperarse el «Cristo muerto» y tres angelillos que integran el grupo.

Hasta el presente, a pesar de las múltiples gestiones realizadas, no se ha encontrado la imagen de la Virgen de los Dolores.

La Asociación de Hijas de María

Esta Asociación que honra a la Santísima Virgen con una solemne Novena, misterio de la Imaculada Concepción invita a todas las doncellas cristianas a ingresar a la misma.

El propio día de inscripción será el miércoles, día 9, en la iglesia parroquial terminados los cultos de la noche.

Fiesta de Sta. Lucía

Las modistas cristianas de nuestra ciudad se proponen honrar a su patrona Sta. Lucía con un escogido programa religioso y recreativo.

Intentan homenajear a los ciegucecitos como el año pasado, acompañándoles a los actos que se celebren y entregando un donativo.

Gran Bazar de Calzado El Globo

el mejor surtido

Avenida José Antonio, 14

Crónica deportiva

viene de la pag. 8

le añadimos lo igualado de la puntuación que dará nervio y emoción al encuentro podemos disfrutar de una buena tarde de nuestro deporte favorito. El público leridano nos ha demostrado siempre su simpatía por nuestro equipo; confiamos que la afición local sabrá corresponder en igual forma a los bravos jugadores del Lérida Balompié.

Torneo Educación y Descanso

Resultados de los encuentros de la primera jornada:

Cultural Cervantes-Ibérica 4 a 0
Juventudes Escolares-La Salle 5a0
Atlético C. A.- C. Figuerense 7 a 0

Los partidos para el próximo domingo serán los siguientes:

C. Cervantes- J. Escolares
Atlético C.- Ibérica
La Salle-C. Figuerense

Los partidos empezarán puntualmente a las 10 de la mañana. Y no dudamos de que a los mismos no faltarán los buenos aficionados al fútbol.

La clasificación actual es: Atlético C. 2; J. Escolares, 2; C. Cervantes, 2; Ibérica, 0; La Salle, 0 y C. Figuerense, 0.

Baloncesto

Resultados de los encuentros celebrados en la segunda jornada del Torneo de Otoño.

Banca-Oficios Varios, 5 a 6

Estudiantes-Construcción, 4 a 4

Después de la segunda jornada la clasificación es la siguiente:

Varios, 3; Estudiantes, 2; Construcción, 2; Banca, 1.

Partidos para el próximo domingo: Banca-Construcción y Estudiantes-Varios.

Ajedrez

En la pasada semana se han jugado las siguientes partidas:

Blancas Masó, negras Forment, gana Forment; blancas Más, negras Mena, gana Más; blancas Socias, negras Roca, gana Roca.

En la presente semana se está celebrando la segunda ronda de este interesante Campeonato de Puntuación.

M. GIRONELLA MORADELL

Licenciado en Medicina y Cirugía

Medicina Interna
Enfermedades de la piel
Enfermedades
Intersexuales

Visita de 10 a 1 y de 5 a 8

Rutlla, 29-bajos

Luis Sanz

Dentista

Rambla Sara Jordá, 15 1.º Figueras

Espectáculos

Ayer por la noche tuvo lugar en el Teatro Cine Jardín la representación de la bellísima obra de José M^a. Pemán «Cisneros» a cargo del Elenco de Aficionados de Educación y Descanso de la C.N.S. de esta localidad.

Por falta de espacio no podemos alargarnos en hacer una crítica de cada uno de los muchos personajes

que tomaron parte en la obra. Unos muy bien, otros discretos, los menos un poco apagados. Una excepción, si cabe. Y es la feliz interpretación de la Srta. Avellana, como así mismo el Sr. Grumols que con decir que estuvo inmejorable en tan difícil papel, ya está dicho todo. Bien la señorita Lloveras en su debut. El numeroso y distinguido público que asistió a la representación los premió con largos aplausos. Nuestra sincera felicitación

José M. Geli Sati

Médico-cirujano

Corazón y pulmones
Medicina General
Rayos X

Visita de 11 a 1 y de 5 a 7

Cervantes, 2 1.º

Sastrería G O U

Perelada, 28

Figueras

Imp. LA RAPIDA Vilafant, 35

Crónica Deportiva

FUTBOL

Resultados de la Jornada

Figueras . . 0 Gimnástico. 0
 Lérida. . . 1 Manresa . . 1
 Reus . . . 1 Sans . . . 1
 Granollers . 4 Badalona . 2
 San Martín. 2 Mataró . . 1

En un partido de juego muy violento los locales se reparten los puntos con los tarraconenses.

Cuando uno de los dos bandos en lucha sale al campo dispuesto a destruir juego y jugadores, no es posible ver jugar al fútbol, y esto es lo que hace el Gimnástico en todas sus actuaciones. Salen al campo a luchar, pero no en lucha noble y deportiva que son los partidos de fútbol cuando se juegan como deben jugarse, sino solo a destruir juego y para sus líneas media y defensa las únicas armas son la entrada violenta al jugador, entrando en falta continua, y cuando se cuenta con la complacencia de los árbitros que no saben o no quieren atajar en sus principios este juego, es inútil poder ver un partido de fútbol, ya que nosotros no nos atrevemos a calificarlo de tal el juego desarrollado el domingo pasado en el Campo Municipal. No es posible hacer jugada alguna, y muy difícil lograr un gol, pues se emplean todos los medios para evitarlo, desde la zancadilla al empujón descarado, pasando por todas las fases intermedias.

Tal como se desarrolló el partido, el resultado nos parece justo pues ambos equipos tuvieron ocasiones para marcar pero el nerviosismo que imperaba entre los jugadores, evitó que se tradujeran en goles diversas jugadas en que los porteros se hallaban ya batidos. Ningún comentario podemos hacer sobre el juego desarrollado, ya que solo se daba al balón y al hombre sin preocuparse de ligar jugadas. En fin; como partido de fútbol un desastre. Solo nos queda la convicción de que en los que nos faltan a jugar, volverá a reinar la deportividad y todo el mundo saldrá satisfecho del campo. Del equipo visitante lo que más nos ha gustado ha sido su ala izquierda formada por Herrera y Núñez. De los demás jugadores queda todo dicho en el comentario del partido.

Del equipo local, magnífica ha sido la actuación del trio defensivo sobresaliendo Fabregó. En la línea media el mejor Padilla con mucha voluntad y energía, siguiendo Maderm y muy por debajo Vidal. En la delantera un gran partido Oscar y Sala, siguiéndoles Valls y casi inexistente el ala Sol-Masós, mostrándose el primero en muy baja forma.

Ha arbitrado Gallardo, al cual se le ha presentado un partido difícil, no estando a la altura en que era necesario, ya que no ha mostrado la energía suficiente, para llevar el partido a su cauce normal. Sus amonestaciones eran constantes a los jugadores locales, en especial en el segundo tiempo sin preocupar-

se de los jugadores del equipo visitante a los que les señalaba, de vez en cuando alguna que otra falta que era recibida por estos con una sonrisa. Ha culminado su actuación desgraciada del segundo tiempo al señalar el final del partido tres minutos antes de la hora, y esto en un partido de gran nerviosismo, y es el que el marcador señalaba un empate a cero tantos. Ignoramos si a sus relojes, pues también este Sr. emplea dos, se les contagió el nerviosismo de los espectadores y se adelantaron. De todas maneras lo ponemos en duda.

Alineó a los equipos de la siguiente manera: TARRAGONA: Abella, Babot-Saló, Elías-Catalá-Rosell, López-Mayoral-Pueyo-Herrera-Núñez.

FIGUERAS: Pascual, Jordá-Fabregó, Vidal-Padilla-Madern, Valls Oscar-Sala Sol-Masós.

Clasificación

	J	G	E	P	F	C	P
Granollers	.13	9	3	1	39	22	21
Reus13	7	2	4	36	20	16
S. Martín.	.13	7	1	5	30	28	15
Tarragona	.13	5	5	3	19	21	15
FIGUERAS	.13	5	4	4	30	20	14
Lérida . .	.13	5	3	5	22	25	13
Manresa .	.13	2	7	4	25	27	11
Sans13	4	2	7	22	31	11
Badalona .	.13	2	4	7	25	36	8
Mataró . .	.13	3	0	10	23	41	6

Para combatir el frío,
 lo mejor un buen
 Gabán o Gabardina
 de
**Sastrería
 García-Rich**

Lérida-Figueras

Para el próximo domingo le corresponde al Lérida devolvernos la visita que le hicimos en la primera vuelta de este torneo, y en la que fuimos vencidos por la mínima. Cuando se habla de un partido con el Lérida es ya sinónimo de buen fútbol, y gran corrección. Si a esto

(pasa a la pag. 7)

ROGER RADIO

Unica Casa con radio-técnicos especializados.

Construcción y reparación de toda clase de radio-receptores y amplificadores de cine y baile.

Tipos de amplificadores para orquestas.

Colón, 13

Teléfono, 3